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Memória da Reunião da Comissão de Saúde da Mulher d o Conselho Estadual de Saúde do 1 
Paraná 2 
Local FUNPAR 3 
Data: 24 de Novembro de 2011 4 
Horário 14:00 ás 17:00 hs 5 
 6 
Presentes:      7 
  8 
Aline Pinto Guedes – CRP -08 9 
Beatriz Alves Lucindo - SindSaúde 10 
Livia Diniz Sola - FAMOPAR 11 
Denise Maria Régis – Crefito-8 12 
Genecilda Gotardo - MST 13 
Maria Lúcia Gomes – ASSEMPA 14 
Maria Elvira de Araújo - ANEPES 15 
Rosalina Batista – ASSEMPA 16 
Zuleide de Jesus Silva – Maternidade N.S.Aparecida de Faz. Rio Grande 17 
Maria Alice Panichi - SESA 18 
Sidneya Marques – SESA 19 
Patrícia G. D. E. dos Santos – SESA 20 
Margarida F. F. Carvalho – HU da UEL 21 
 22 
Justificativas de ausências: Odete Antunes de Oliveira – UEM; Terezinha 23 
Pereira Ramos – Secretaria da Mulher de Maringá; Lucy Aparecida Rocha Belão 24 
Lubel – Policia Militar do Paraná. 25 
  26 
Pauta: 27 
 28 

1. Informes da RIAMULHER 29 
2. Informes Gerais 30 
3. Apresentação dos dados epidemiológicos de câncer de mama e colo de 31 

útero. 32 
4. Apresentação da experiência da Secretaria da Mulher de Maringá. 33 
5. Apreciação do secretário sobre o Comitê Intersecretarial de Controle da 34 

Violência.  35 
  36 
 37 

1. Informes sobre a reunião da Rede Interinstitucio nal de Atenção à 38 
Mulher em Situação de Violência do Estado do Paraná : 39 

Neste mês não há informes devido a não ter ocorrido a reunião da 40 
RIAMULHER. 41 
 42 

 43 
2. Informes Gerais: 44 

• Rosalina informa que realizou uma visita no Hospital Universitário (HU) de 45 
Londrina-PR e solicita uma modificação na pauta para que a Dra. 46 
Margarida de Fátima Fernandes Carvalho, que assumiu a direção dessa 47 
instituição desde Junho de 2010, faça uma apresentação sobre o novo 48 
projeto da maternidade para o HU.  49 
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• Terezinha Pereira Ramos não pode comparecer nesta reunião devido a 1 
estar participando do Seminário sobre Câncer de Mama, portanto a 2 
apresentação da Secretaria da Mulher de Maringá que estava na pauta, 3 
deverá ficar para a reunião de Janeiro/2012. 4 

• Rosalina informa que a revista VIDA, elaborada pelo Hospital do Câncer, 5 
em Outubro de 2011, trouxe uma reportagem sobre a Campanha Outubro 6 
Rosa e do ônibus Rosa da Viação Garcia. 7 

• Lívia informa sobre a Campanha Outubro Rosa realizada pela Associação 8 
Comercial de Cambé, distribuindo o lacinho rosa e panfletos,  estimulando 9 
as mulheres a procurarem as unidades básicas de saúde. 10 
 11 
 12 

3. Apresentação do projeto da maternidade para o Ho spital 13 
Universitário de Londrina: 14 

 15 
Dra. Margarida está sendo a primeira mulher superintendente eleita para a 16 
direção do HU. Informa que houve uma apresentação na Assembléia sobre a 17 
necessidade de construção de uma maternidade, pois já há uma 18 
infraestrutura que consta de 10 leitos de UCI Neonatal, 7 leitos de UTI 19 
Neonatal, 4 mães-canguru e 10 leitos de UTI para adultos. Já há um grupo de 20 
trabalho, muitas discussões, mas falta mão de obra para o atendimento 21 
adequado. O HU não é da SESA, mas da SETI. Dra. Margarida informa que é 22 
preciso sensibilizar os secretários sobre a necessidade dessa maternidade, 23 
uma vez que não atende somente a cidade de Londrina, mas toda a 24 
macrorregião. Dra. Margarida deixou um DVD a respeito dos 40 anos do HU e 25 
a apresentação de um projeto sobre as necessidades do HU de acordo com o 26 
Plano Diretor, justificando o apoio que está solicitando à Comissão de Saúde 27 
da Mulher. 28 
Rosalina sugere que seja marcada uma visita com a Comissão de Saúde da 29 
Mulher e a Superintendência da SESA, pois o HU tem uma estrutura 30 
adequada para o suporte na implantação do Programa Mãe Paranaense. As 31 
conselheiras que irão na visita serão Maria Lúcia Gomes (Malú), Maria Elvira 32 
de Araújo, Rosalina Batista e Lívia Diniz Sola. 33 
A Comissão de Saúde da Mulher solicita que a Dra. Margarida apresente à 34 
plenária do Conselho o projeto do HU – UEL, que foi apresentado na 35 
Assembléia ontem. 36 
Rosalina sugere que seja realizada uma reunião junto à Secretaria de Ciência 37 
e Tecnologia (SETI) para a sensibilização a esse respeito (funcionamento do 38 
UTI Neonatal e Mãe-Canguru). 39 

 40 
4. Apresentação dos dados epidemiológicos de câncer  de mama e 41 

colo de útero: 42 
 43 

Maria Alice Panichi, Sidneya Marques e Patrícia G. D. E. dos Santos, 44 
representantes da SESA, compareceram para apresentar os dados 45 
epidemiológicos sobre o câncer de mama e de colo de útero no Estado do 46 
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Paraná. Rosalina informa que na região de Londrina o tempo de espera é 1 
muito longo para a realização de exames complementares e procedimentos 2 
necessários em mulheres que após a mamografia encontraram nódulos, e 3 
também para a realização de colposcopia (para a detecção de câncer de 4 
colo de útero). A equipe da SESA disse ter se surpreendido com a notícia 5 
sobre a dificuldade de se fazer a colposcopia, e informa que sobre a 6 
mamografia já tinham conhecimento. Rosalina questiona como é feita a 7 
regulação para que se busque solucionar esse problema. Sidneya informa 8 
que a SESA não tem exatamente o número da demanda a esse respeito, 9 
mas enfatizou a necessidade de buscar um entendimento sobre a demanda 10 
por regional, ou seja, fazer um diagnóstico situacional das regionais. Informa 11 
que há 22 serviços credenciados, mais 2 que estão em processo, para 12 
oferecer os procedimentos de mamografia e colposcopia. A SESA está 13 
estudando um protocolo para a estruturação desses serviços nas 14 
macrorregiões. Em seguida foram apresentados os dados epidemiológicos, 15 
ou seja, de como está a situação do câncer de colo de útero e de mama no 16 
Paraná. Informa que houve avanços no programa, mas que ainda há muito o 17 
que se fazer nessa área. Há 2 anos a SESA fez um levantamento e 18 
percebeu que as mulheres não têm informações suficientes para buscarem 19 
os exames preventivos. Em 2009 foi implantado o SISMAMA que faz o 20 
levantamento dos dados sobre as mamografias que são realizadas no 21 
Estado, mamografias de diagnóstico e mamografias de rastreamento, e 22 
desde então se constatou um aumento na ocorrência dos exames. A equipe 23 
da SESA deixou a cópia da apresentação dos dados epidemiológicos para 24 
esta comissão. Informa que o programa visa à detecção precoce, a 25 
realização de mamografias nas idades adequadas e de outros 26 
procedimentos e exames necessários e o rastreamento das mulheres para o 27 
tratamento das lesões. Destaca que todas as suas ações são de acordo 28 
com o protocolo do INCA. Na conclusão da apresentação contata-se que é 29 
preciso organizar o fluxo de diagnóstico e tratamento em todos os 30 
municípios, sendo este um dos objetivos da SESA. 31 

 32 
 33 
           Pauta da próxima reunião: 34 

1. Informes Gerais 35 
2. Informe da RIAMULHER 36 
3. Discussão da permanência da Comissão de Saúde da Mulher no 37 

RIAMULHER. 38 
 39 
 40 

  41 
 Não havendo nada mais a tratar, encerro a presente ata, que foi por mim Aline 42 
Pinto Guedes e Lívia Diniz Sola lavrada e assinada e os demais participantes em 43 
lista de presença após ter sido aprovada por unanimidade. 44 
   45 


